

**REUNIÓN DE SECRETARIOS GENERALES
CONFERENCIAS EPISCOPALES DE A. L. Y DE EL CARIBE
SEDE CONFERENCIA EPISCOPAL COLOMBIANA
BOGOTÁ, COLOMBIA 9 AL 11-3-16**

INFORME ECLESIAL – MISIÓN CONTINENTAL

PRESENTACIÓN

1. Presentamos este informe a solicitud de la Secretaría General del CELAM, y según se nos ha sugerido, abordando el tema de la Misión Continental.

ETAPA PREVIA

2. Cerca de tres años, trabajamos la etapa previa de la Misión Continental en Puerto Rico. Desde un principio, constituimos la Comisión Episcopal de Evangelización y de Misión, formada por los Vicarios Pastorales de las distintas Diócesis. A esta Comisión, se unió posteriormente, la PUCPR, con la participación activamente de su presidente, Dr. Jorge I. Vélez Arocho, y la disposición de diversos recursos al servicio de la Misión Continental. Al mismo tiempo, la Comisión de Evangelización y de Misión, fue organizando y formando equipos representativos de las Diócesis. Así, se trabajó esta etapa previa, enfatizándose el “ver, juzgar y actuar” en la realidad social de Puerto Rico y su vida eclesial. De esta forma, se produjeron diversos estudios sobre la familia, la situación económica, la salud y la vida eclesial. También, se ofrecieron talleres de formación y de espiritualidad en todas las diócesis; y anualmente, se llevaron a cabo asambleas pastorales de nivel nacional. El fruto de estos esfuerzos durante esta etapa previa, fue la identificación de cinco áreas prioritarias que debían de trabajarse a nivel nacional, durante, la Misión Continental como opciones prioritarias:
 - a. Matrimonio y Familia
 - b. Juventud
 - c. Educación
 - d. Salud
 - e. Economía y Pobreza
3. A través de estas cinco áreas, se busca responder a la crisis social, económica y política que vive Puerto Rico, desde la Iglesia, según el Evangelio y en el marco de la nueva evangelización y discipulado misionero que establecía Aparecida. También, este proceso se fue iluminando con el Magisterio del Papa Francisco, especialmente, con su Encíclica “Evangelii Gaudium” y la proclamación del Jubileo de la Misericordia. Siguiendo la metodología de “ver, juzgar y actuar”, que nos propone Aparecida para la Misión Continental, se establecieron los objetivos y las líneas de acción, a seguir en cada área. La síntesis de este trabajo preparatorio quedó recogida en el **“Programa Nacional de**

Acciones Pastorales para la Nueva Evangelización de Puerto Rico, año 2015-2020". Conjuntamente con este programa, se hizo otra publicación donde se describe: qué es la Misión Continental, los agentes, los destinatarios, la metodología y su finalidad. Además, trazamos el objetivo general, objetivos específicos y sus criterios estratégicos. También, establecimos las diversas etapas de la Misión Continental en Puerto Rico:

- a. Sensibilización de los agentes pastorales y evangelizadores.
 - b. Etapa de formación y reencantamiento de los agentes pastorales y evangelizadores.
 - c. Etapa de profundización con grupos prioritarios.
 - d. Etapa de Misión sectorial.
 - e. Etapa de Misión territorial.
4. Con la metodología de **"ver, juzgar y actuar"**, (A 19, y la pedagogía catecumenal del discipulado misionero, (A 278), nos lanzamos a establecer el estado permanente de la Misión Continental con el lema: **"Con Cristo, Misioneros a Puerto Rico Entero"**. Toda esta conceptualización de la Misión Continental en Puerto Rico quedó registrada en el Tríptico elaborado, cuyo elemento central es la Imagen de Cristo Resucitado, acompañado del logo de la misión, la imagen de nuestro Beato Carlos Manuel y diversas escenas evangélicas en la parte del frente. En la parte posterior, se presenta la imagen de la María, Madre de la Divina Providencia, Patrona, con el escudo Papal y la Oración para la Misión Continental.

GRAN PROCLAMACIÓN E INICIO DE LA MISIÓN CONTINENTAL EN PUERTO RICO

5. Así, en la gran Celebración Nacional de la Solemnidad de María, Madre de la Divina Providencia, Patrona de Puerto Rico, clausurando el Año de la Vida Consagrada y en ambiente de alegría y de fiesta de la cultura y la identidad puertorriqueña, iniciamos la Misión Continental en Puerto Rico el 19 de noviembre de 2015. En esta Gran Celebración de Iglesia y de Pueblo, con los Obispos, presbíteros, diáconos, religiosos y representaciones de las seis Diócesis del País, fue entregado el Tríptico de la Misión Continental a los Pastores, a los Vicarios Pastorales y a las diversas Delegaciones Diocesanas, en señal de lanzamiento y de gran envío misionero.
6. Ahora, compete a cada Obispo con su agentes y estructuras pastorales (diocesanas y parroquiales), implementar la Misión Continental en cada una de la Iglesias Locales. La Comisión Episcopal de Evangelización y de Misión, seguirá colaborando y acompañando el proceso en la medida que sea necesario. Colaborará, especialmente, en la promoción, la formación misionera y espiritual de los agentes, y en la producción de materiales para la Misión. Sin embargo, será responsabilidad del Obispo y sus

agentes pastorales, la implementación de la Misión Continental en cada Diócesis, según, sus propias realidades y proyectos de evangelización.